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Voir également la déclaration FSU lue en début de séance et les documents fournis (dernière 
minute!) par le Rectorat.

OPLB : courrier dgesco 20/11 DNB : suppression de la traduction ? Le courrier parle d’inéquité, de 
sécuriser la passation ? 
Sujets traduits des ans passés : pas accessibles comme des annales en FR
HG en Basque avec traduction + maths avec trad depuis + de 10 ans
Réitère la demande d'épreuve de sciences en basque dans les filières bilingues
C'est un signe que l’on ne comprend pas

Régine Anglard : Cap’oc : désolés de la situation actuelle, souligner le besoin

SEASKA, Hur Gorostiaga : après 6 ans de lutte, le DNB en basque en lettre du 17 mars 2023, en 
précisant que les consignes seraient traduites en basque, mais semaine dernière, préparation des 
épreuves en FR, c'est d'un cynisme inacceptable, consignes et docs en FR, or la vraie équité serait 
que l’élève puisse choisir la langue des consignes.
Toujours en attente en ce qui concerne le baccalauréat.

IKAS-BI : Céline Etchebarn : plus de 100 écoles publiques offrent bilingue et/ou immersif, depuis 
circulaire déc 2021.
Elle tient à remercier l’éducation nationale.
Enseignement bilingue dans 2d degré : parcours immersif et bilingues manquent de reconnaissance 
au niveau horaire, on voudrait la mention basque ou LR sur le diplôme du bac comme c’est le cas 
au DNB.
Nous demandons que les élèves du public puissent composer en Basque en sciences, et sommes très
étonnés du courrier DGESCO.

FCPE Gironde :
Baisse des effectifs, Pellegrue, Langon collèges + lycées
FCPE : représentée au CT Départemental

UNSA : Lycée Louis Barthou de Pau : pas d'élèves ? Pourquoi pas un PPPE
En Oc : formation : situation du Cap’oc inquiétante.

FO Mme Queysselier : 26000 élèves en LR
Cela crée une ségrégation sociale : concentration des difficultés dans les écoles monolingues.
Utilisation illégale de ressources publiques pour créer des écoles privées en basque !

CD 64 : Cap’oc décimé, fermé, mort cérébrale, regrettable et inquiétant !

BIGA-BAI : demandons équité de traitement où tous les élèves puissent choisir.

OPLO : Président : JL Darman (Occitanie, DRAC, Toulouse, Nouvelle Aquitaine)
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Recrutement nouvelle chargée d’enseignement pour l’Aquitaine en janvier 2024.
10 postes débloqués pour l’Oc pour Ensenhar, il faudrait les porter à 15.
CREO : C. Masseillou : lecture motion conjointe Oc-Bi et CREO (avec UNSA, CGT, FSU 
associé.es)

FCPE 64 : Fabienne Pabois : parents d’élèves St-Jean de Luz, Maremne : lettre à la rectrice
prise en charge
M. Salesses, Fédération des Calandrettes : continuité pédagogique, préoccupation de la possibilité et
qualité de l’offre, revendication en tant que mouvement citoyen : normalisation de l’enseignement 
en LR : inquiets pour les épreuves du DNB, l’an dernier seulement Maths et HG en Oc, on 
s’attendrait à avoir l’ensemble des consignes en Oc.
Inquiétude à propos du Cap’oc, plutôt favorable à augmentation de leurs moyens qu’à leur 
fermeture.
Inquiétude sur la disparition universitaire de l’Oc.
Mme la Rectrice : Académie ne retire aucun moyen au Cap’oc et mobilisation de M. Sarpoulet (IPR
Oc) sur la continuité pédagogique. On fait le maximum pour rétablir une situation viable.
Enquête administrative.

M. Michaud : DT Canopé Nouvelle-Aquitaine : DG du réseau Canopé et La Rectrice favorables : 
certaines missions reportées ou repoussées : manifestations artistiques et formation Ensenhar vont 
reprendre.
Manuels de 4e en cours de finalisation.
Situation va durer plusieurs mois, 2 régions acad, 21 dpts concernés.
Février 2024 fiches de poste rédigées, recrutement avant fin année scolaire en juin 2024.
Un.e collègue est en arrêt, fermeture temporaire.

OC-BI : quel accompagnement pour les personnels écartés ? (M. Couture)
Mme la Rectrice : personnels 2n degré : suite du parcours déjà tracé, accompagnement RH déjà en 
place.
Mme la Rectrice : lettre DGESCO : équité par rapport à des pratiques académiques disparates, ici 
appliqué 12 avril 2017, abrogé par la circulaire LR : choix d’harmonisation à l’échelle nationale.
La rectrice se fera l‘écho de notre étonnement à ce sujet.
Dérogation pour élèves de l'immersif épreuve de sciences du DNB en basque : annonces qui seront 
faites sur le DNB dans le cadre de la restitution de la mission « exigence des savoirs ».
Je n’ai pas connaissance de demandes individuelles d’élèves du public ou privés autre qu’immersif
PPPE : pas encore à la fin d’un cycle de 3 ans d’expérimentations ds plusieurs académies : revoir 
certaines modalités.
La place du concours va bouger.
Plusieurs parcours professionnalisants seront possibles.
Mention sur les diplômes : bureau de la réglementation du BAC, référence au suivi de parcours 
bilingue DNL.
Inflection dans la partie bilingue, choses positives sur l’engagement des équipes, elle salue les 
collectivités et les deux offices publics.
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M. Sarpoulet : Question du CREO : formation Ensenhar, mis en place un dispositif sur Montpellier 
et Toulouse, à Bordeaux un dispositif sur parcours Magistère et travail sur frise chronologique.
Stagiaires Ensenhar auront formation sur Tressage des Langues.
Le CR du CALR du 28 juin approuvé.
M. Sarpoulet : évolutions positives.
Il présente Robert Lafont : Socio-linguistique américaine.
Thèse sur la structuration de langue, diglossie, a mené à la circulaire Savary.
Hausse 1er degré : hausse enseignement bilibngue.
Baisse très importante du 2nd degré privé, existe uniquement à Villeneuve sur Lot et à Bétharram.
Chaque année, augmentation du nombre d’ETP assignés à l'Oc : 1ETP 1er degré 24h, 1 ETP second 
degré 18h, nous comptons le temps des chargés d’enseignement et des IEN.

UPPA : Option Oc :
20 A1 16 A2 8 B1

Montaigne : A1-A2 : 11 étudiant.es B1 : 5 B2 : 3 (dont 2 étudiantes en sciences du 
langage souhaitant passer le CRPE.

MEEF Inspé : 4 en M1, 2 en M2, formation lourde :
800h de formation 2nd degré
850h 1er monolingue
893h bilingues

Il y a une coquille dans les diapos : licences MIASH et non MIAGE

évolution des effectifs au CRPE spécial Oc : nbr présents inférieur au nbr de postes proposés
(les concours calandrettes pas indiqués car passent à Montpellier)
CAPES 2023 : 7 inscrits, 1 présent, 0 reçus
0 inscrits au CAFEP
Agreg ext 2023 : 1 poste, 15 copies, 3 admissibles, 1 admise
DCL 2023 : jeu de rôles, 46 candidats acad Bx (B2 : pour enseigner en Oc, C1 pour enseigner 
L’Oc)
Evolution de la carte : voir diapo

M. Pestel DSDEN 64: Elus demandent ‘oc : quelle motivation pour ouvrir ?
Etudes de faisabilité d’ouverture :
Dordogne La Force
Gironde, 

Ouverture 2024 2nd degré
Coll Nontron option 2h/sem
LGT / LP de Nontron
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Coll Geaune 2h/sem
DNL maths Montfort en Chalosse
Lycée de Baudre, Agen
Collège de Monein, 2nde DNL SVT après Maths déjà
Berthelot Bègles, option anticipée, M. Berger, prof d’EPS, en formation Ensenhar, mais peut-être 
pas ouverture en 2024, peut-être en 2025.
Cécile Senderain : intervient pour relayer la demande de l’enseignante de Cussac Fort-Médoc
Mme Perrault Sonia FCPE : demande pourquoi il n'y a pas d'ouverture dispositif Mare Nostrum : 
M. Sarpoulet indique que cela nécessite un travail conjoint des enseignants et une heure de 
concertation.

Mme Bernard, Université Oc : menace de fermeture sur le niveau B1-B2 à distance par manque de 
candidat.es, ce qui mettrait à mal la continuité pédagogique pour la licence CHS et Sciences du 
langage.
Mme la Rectrice : soutien de la collectivité, mais j’ai une double casquette, chancellière des 
universités et donc équilibre budgétaire demandé : quelle solution pouvez-vous proposer ?
M. Salesses : option peut-elle être proposée en option à d’autres licences ?
Mme Bernard : minimum de 10 inscrit.es par niveau, à public divers, étudiant.es ou non

BASQUE

Projet DNL EPS Collège Hendarra d’Anglet
M. Pestel : 4 collèges qui sont en sous-parité dont le collège Hendarra, donc si un poste se libère, on
est plutôt favorables à le flécher en Basque.

M. Cahuzac : renouvellement de la convention oc ?
M. Lagalaye, OPLO : révision du projet d’établissement, posture et rôle de l’office changent, rdv 
DGESCO avant Noël, le 19 dec 2023, une 1ere mouture avait été travaillée au printemps qui n’a pas
abouti, il a donc fallu des discussions, M. Lagalaye voudrait que les conventions précédentes soient 
prolongées tant que les nouvelles ne sont pas signées.

Pour la FSU, les représentant.es des personnels :

Cécile Senderain, Martial Peyrouny, Kei McGregor


